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令和元年度３月定例教育委員会 会議録 

 

１ 会議の別  定例会 

 

２ 開催月日  令和２年３月２６日（木） 

 

３ 開催時間  午後２時３０分から午後４時３０分 

 

４ 開催場所  昭和町中央公民館 第１会議室 

 

５ 出席委員  教育長 太 田   充 

教育長職務代理者 山 田 由 美 

委 員 磯 部 幸 廣 

委 員 石 原 保 夫 

委 員 小 宮 山  稔 

 

６ 欠席委員  なし 

 

７ 委員及び傍聴人を除く会議室に出席した職員の職氏名 

学校教育課長  五 味   隆 

生涯学習課長  小 宮 山  毅 

主幹・指導主事 古 屋 正 樹 

学校教育課総務係長 細 田 忠 司 

学校教育課主任 佐 藤 紗 世 

   

８ 出席した長及びその事務局の職員の職氏名  なし 

 

９ 傍聴人  なし 

 

10 会議の概要 

 

開 会 

 （１）開会 

（２）前回会議録の承認 

（３）教育長の報告 

   ・３月実施四校会の報告について 

・令和２年度教育長職務代理について 

・新型コロナウイルスの対応について 

・令和元年度末県費教職員の人事異動について 

・令和元年度末町役場人事異動（教育委員会内）について 
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・押原中学校の高校進学状況について 

・３月議会報告について 

・中央市・昭和町教育支援センター・適応指導教室設置検討会議について 

・生涯学習課の行事について 

・令和元年度末から２年度はじめの主な予定について 

・その他 

（４）諸報告（各課等の報告） 

①生涯学習課（各種事業、今後の事業予定他） 

②学校教育課（      〃      ） 

（５）議事（会議に付した議案） 

１）昭和町教育委員会が服務を監督する教育職員の業務量の適切な管理等に関

する規則について 

２）その他 

 （６）その他 

 ・昭和町学校施設等長寿命化計画について 

 ・教育委員積立金について 

 

11 議案となった動議を提出した者の氏名 なし 

 

12 議事 

 

教育長 

 

 

 

五味課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議事に移ります。 

１）昭和町教育委員会が服務を監督する教育職員の業務量の適切な管

理等に関する規則について、事務局お願いします。 

 

お手元の資料をご覧ください。先程、主幹報告の中で時間外勤務につ

いても話しがありましたが、文部科学省では昨年１月に策定した「公立

学校の教師の勤務時間の上限に関するガイドライン」を法的根拠のある

「指針」に格上げしました。これに基づき、各教育委員会も規則を制定

するよう求められております。このことから、資料の通り規則の案を作

成しました。 

別添１の資料は文部科学省が示した概要になります。この中に教育委

員会が教師の健康及び福祉の確保を図るために講ずべき措置に関する

指針を定めるものと示されています。 

・教育職員の在校等時間の上限等に関することを教育委員会規則等に

おいて定める。 

・教育職員が勤務している時間を把握し、公文書としてその管理及び

保存を適切に行う。 

・在校等時間が一定時間を超えた教育職員に医師による面接指導を実

施すること。 
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五味課長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

小宮山委員 

 

 

教育長 

 

 

小宮山委員 

 

 

教育長 

 

 

山田職務代理 

 

 

 

古屋主幹・指導主事 

 

 

小宮山委員 

 

 

古屋主幹・指導主事 

 

 

山田職務代理 

 

小宮山委員 

 

 

 

教育長 

 

 

このようなことが概要に書かれており、まとめたものが教育委員会規

則ということで、４月１日施行に向け公布したいと考えています。 

（規則の内容について資料を用いて説明） 

説明については以上のとおりとなります。この規則についてご審議を

お願いします。 

 

この件について、ご意見、ご質問ありますか。 

 

以前から教員の超過勤務については報告がありましたが、今後につい

てはどうなっていくのですか。 

 

変形労働制などのこともありますので、これらも踏まえ考えていかな

ければならないと思います。 

 

管理が行き届いてないということで、 管理者の責任になってしまう

のか。 

 

責任の所在については何とも言えないが、今後、罰則等も出てくるか

もしれません。 

 

今までの報告によると、超過勤務のある先生はある程度、誰かは絞ら

れると思われます。部活などのこともあるとは思いますが、超過勤務に

ついての調査をしてはいかがですか。 

 

毎月、報告をしてもらっていますが、その理由も含め一言書いてもら

うことで把握できますので、そのようにしていきたいと思います。 

 

部活動ということであれば、外部指導員の充実も対策の一つになると

思いますが。 

 

現在、外部指導者の活用も２名行っているところですが、顧問として

一緒に参加してしまい本来的な活用になっていないところです。 

 

先生によっては、好きで活動しているという方も聞きますが。 

 

タイムカード等も活用していきながら、勤務時間の管理を行って、プ

ライベートと分けていくことが必要ではないですか。今後は、規則に基

づいて管理していっていただくことになりますね。 

 

先生によっては、部活動での喜び、勝利した時の感激などもあります

ので難しいところではありますが、先生方に規則を周知しながら、適正

な働き方をしていってもらいたいと思います。 
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教育長 他に、ご意見、ご質問ありますか。 

無いようですので、規則について承認してよろしいでしょうか。 

（異議なく承認） 

 

２）その他について、何かありますか。 

無いようですので、議事を終わります。 

 

―閉会 午後４時３０分― 

 

次回の定例教育委員会は令和２年４月１６日（木）午後１時３０分から開催します。 


